

# A GERARD BOULANGER

## Un grand ami et compagnon de route



C'est en 1977, au Vélo Club Ebroïcien, que Gérard Boulanger prend sa licence de Cyclotourisme.

Découvrir et faire découvrir la randonnée, il le fera sans cesse.

Dès 1979, Gérard réalise la série des brevets fédéraux 150/250/350/500 km.

En 1981, ce sont un 600 et un 1000 km Audax. C'est aussi le raid Evreux – Rüsselsheim avec 20 compagnons du club. Un 650 km non stop entre nos 2 villes jumelles Evreux et Rüsselsheim, par une nuit trop arrosée par la pluie.

En 1982, place aux brevets Audax, le 200/300/400/600/1000 km Audax et le Paris Brest Paris Audax de 1200 km.

En 1984, c'est notamment Bordeaux à Paris avec 8 compagnons du club et un départ à 4 heures du matin.

En 1985, Gérard part pour la grande aventure du Tour de la France de l'US Métro du 4 au 30 août 1985. Il parcourt 5200 km franchissant 37 cols réputés difficiles. Après ce grand périple réalisé en autonomie avec 5 sacoches et tente de camping, il souhaite donner des conseils aux copains du club « Manger souvent avant d'avoir faim, bien se protéger du soleil (car les coups de soleil, sont une fatigue supplémentaire, emmener juste le nécessaire, utiliser des petits développements) ».

Gérard a été de grand conseil pour nombreux cyclos du Vélo Club Ebroïcien et des autres clubs. Simon Boucherie me disait avant hier, c'est grâce aux conseils de Gérard que j'ai réussi mon Paris Brest Paris. De son tour de la France, il ramènera des centaines de diapositives, qu'il a scannées depuis sa retraite. En février 2014, je revivais chez lui, son Tour de la France sur son ordinateur et notre rencontre à la Semaine fédérale de Saint Ouen l'Aumône en 1985 alors qu'il partait pour son grand périple, avec tous ses bagages sur le vélo.

Les années passent, et Gérard réalise de nombreux autres brevets avec les amis du club, mais il participe aux brevets dans les clubs de Vernon, Bonnières, Verneuil sur Avre, Saint Marcel, Gaillon, Louviers, Rouen, Saint André de l'Eure, etc.

1991 est une très très grande année pour Gérard, c'est en effet le 100ème anniversaire du Paris Brest Paris.

Pour se préparer, il commence sa saison par les brevets grimpeurs de Vernon et de Rouen.

Il réalise la série des Audax, le 100 km à Evreux, le 200 km à Vernon, le 300 km et le 400 km à Evreux, le 600 km à Serquigny.

Ce sera aussi la série des brevets randonneurs qualificatifs pour Paris Brest Paris, le 200 km à Evreux, le 300 km à St Philbert sur Risle, le 400 km à Saint André de l'Eure et le 600 km.

Cette même année, il réalise un voyage itinérant en cyclo-camping de 2410km en 15 jours au départ de Montignac en Dordogne. Il visite 42 sites du Brevet des Provinces Françaises (la province d'Aunis Saintonge, le Béarn, la Gascogne).

5 jours après son retour, il prenait le départ de Paris Brest Paris avec le numéro 431 et réalise les 1200 km en moins de 64h.

10 jours après, il participe au Levallois Honfleur avec 58 cyclos de son club : le Vélo Club Ebroïcien.

En octobre, c'est le toboggan artésien à Locon dans le Pas de Calais où il retrouve des cyclos de Serquigny.

Car si Gérard roulait en solitaire, il aimait beaucoup la compagnie des cyclos de Bonnières, de Vernon, de Serquigny, de son club d'Evreux, de Saint André de l'Eure, de Verneuil sur Avre, de Gaillon, de Rouen etc. Vous êtes pour beaucoup, ce jour, présents pour rendre hommage à Gérard qui vivait la même passion que vous : le cyclotourisme.

Après une année si bien remplie, Gérard était prêt à prendre la présidence du Vélo Club Ebroïcien en décembre 1991, suite au départ du président Alain Van der Cruyssen à Soissons.

Gérard relève le défi. Succéder à Alain n'était pas facile, mais le club était bien structuré et cela permit à Gérard de prendre les rênes plus facilement : C'est le parcours du mois et le courrier expression mensuel envoyé par la poste, c'est les demandes de subvention, la réalisation du calendrier du club, la réalisation de la plaquette annuelle avec le comité directeur du club. Il rencontre Martine qu'il épousera en 1993 et qui sera une aide très efficace dans sa mission de président.

C'est pendant 3 années, que Gérard sera président du Vélo Club Ebroïcien, bien épaulé par Martine. Mais la vie familiale avec l'arrivée de Chloé, ne lui permettait plus d'assurer au mieux sa mission, il prévient donc 8 mois à l'avance de lui trouver un successeur.

J'ai accepté en décembre 1994 la mission. J'ai beaucoup apprécié Gérard qui m'a transmis les rênes du Vélo Club Ebroïcien. Il a pris bien du temps pour me transmettre des dossiers clairs, de me conseiller pour les demandes de subvention et m'a encouragé dans ma mission.

De 1977 à 1994, Gérard a participé à plusieurs semaines fédérales, a été lauréat du brevet randonneur 5000 de l'Audax Club Parisien, a réalisé la série des rayons du métro, a participé aux échanges du jumelage avec le club de Rüsselsheim, et a réalisé bien d'autres encore....

En 1991, il est lauréat du Brevet de Cyclotourisme national avec le numéro 300.

De 1994 à ce jour, Gérard a pratiqué le cyclotourisme en famille, avec Martine et les enfants Chloé et Rémi. Il a transmis sa passion pour aller à la découverte des 534 sites touristiques du Brevet des Provinces Françaises. Il l'a fait sans compter, complétant régulièrement la découverte des lieux avec sa famille, ce qui lui permit de terminer son brevet des Provinces Françaises en 2011.

Le 20 novembre 2011, lors de l'assemblée générale de la ligue de Haute Normandie, nous lui remettons le diplôme du Brevet des Provinces Françaises, le 466ème lauréat de ce très grand brevet ludique de notre fédération. Ce brevet qu'il avait commencé en 1981 soit 30 ans plus tôt.

Gérard pratiquait le cyclotourisme, mais a aussi encouragé Rémi au cyclisme. Inscrits au club Cycliste de la Bonneville sur Iton depuis l'an 2000, Gérard et Martine étaient des membres bénévoles sur lesquels les dirigeants du club pouvaient compter. Ils tenaient à vous en remercier.

Transmettre sa passion du vélo, de la randonnée à Rémi et à Chloé, il a réussi, puisque Rémi a accompagné les cyclos du Cyclo Loisirs Evreux en 2012 sur une mer montagne de Nice à Saint Véran, et puis sur la route des Grandes Alpes jusqu'à Annecy.

La retraite arrivée pour Gérard, Gérard et Martine ont participé à de nombreuses sorties club du jeudi sur la journée, des randonnées permanentes, mais aussi des brevets de 100 km fédéraux.

En 1994, Gérard recevait la médaille du mérite du cyclotourisme pour les services rendus au cyclotourisme et à sa fédération.

A Toi, Gérard, Premier du Cyclo Loisirs Evreux à être lauréat des 2 plus beaux brevets touristiques de la FFCT, le Brevet de Cyclotourisme National et le Brevet des Provinces Françaises, mais aussi lauréat d'un tour de la France, en ce jour, pour tout ce que tu as réalisé, pour toi, pour ton club, pour tes amis, pour ta famille, je souhaite ajouter ces quelques rimes qui sont un bien petit hommage à un grand copain qui nous quitte beaucoup trop tôt.

Gérard tu as réalisé ces 2 brevets uniques,  
Visiter la France en vélo, c'est fantastique,  
pour visiter 534 sites, tu as été dynamique,  
tu as réalisé ces 2 brevets très ludiques,  
tu as transmis ta passion, c'est magnifique,  
tu es le premier du club, lauréat des 2 brevets atypiques.

Réaliser un tour de la France, c'est génial,  
rouler sur des chemins et des routes départementales,  
du nord au sud, de l'est à l'ouest au final,  
Gérard en cyclo-camping a fait le tour du territoire national.  
En vélo, c'est une randonnée très originale.

Tu as aimé, les voyages itinérants.  
Tu partais et pédalais pendant des heures durant.  
Tu découvrais une cité médiévale, un château, un panorama en roulant.  
tes récits, tu les réalisais pour les autres en rentrant,  
cela pour donner l'envie aux autres d'y aller évidemment.

Pour le Brevet des Provinces Françaises, c'est 30 ans dans la danse,  
tu as donc roulé avec persévérance,  
sans doute parfois avec aisance,  
toutes ces randonnées réalisées avec prestance.  
Réaliser un tour de France complet, ce n'est jamais gagné d'avance.

Tu as réalisé des grandes randonnées dans l'Eure,  
mais aussi dans l'hexagone et ailleurs.  
Tu as été parfois un simple randonneur,  
mais tu as roulé aussi avec d'autres pour leur bonheur.  
Tu as encouragé les plus faibles à être meilleur.  
Merci Gérard pour tout ce que tu as donné aux randonneurs.  
7 cyclos du club t'ont rejoint au BCN avec ardeur,  
quelques autres y arriveront à leur heure.  
Tu nous as montré en 30 ans que même avec lenteur,  
il était possible de terminer le BPF et d'être à ta hauteur.  
Tout cela est une grande récompense tout à ton honneur.

Bravo Gérard pour ta passion pour le cyclotourisme,  
Bravo Gérard pour cette passion que tu as transmise et partagée avec tous tes copains.

Dominique Roussel  
Président du Cyclo Loisirs Evreux.

Discours lu à la cérémonie des obsèques de Gérard.